
证券代码：600398                                    证券简称：海澜之家 

海澜之家集团股份有限公司 

投资者关系活动汇总表 

编号：2023-001 

形式 

公司现场接待          电话接待 

其它场所接待          公开说明会 

■定期报告说明会        重要公告说明会 

参与单位名称 参与业绩说明会的广大投资者 

时间 2023 年 5 月 15 日 13:00-14:00 

地点 上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com） 

公司接待人 

姓名及职务 

董事长、总经理（总裁）周立宸先生 

董事、财务总监、副总经理（副总裁）钱亚萍女士 

董事、董事会秘书汤勇先生 

独立董事刘刚先生 

公司在说明会上就投资者普遍关注的问题进行回答，主要内容及回复概要如

下： 

1、公司的分红计划是什么样的，今后会有什么样的变化？ 

公司拟以 2022 年度利润分配实施股权登记日的股本为基数，向全体股东每

10 股派发现金股利人民币 4.30 元（含税），该议案尚需股东大会审议通过。未来，

公司将按照章程规定，在公司盈利、现金流满足公司正常经营和中长期发展战略

需要的前提下，优先采用现金分红的利润分配方式，并保持现金分红政策的一致

性、合理性和稳定性。 

2、去年线上的销售情况如何？未来线上是如何规划的？ 

2022 年，公司线上实现主营业务收入 28.56 亿元，同比增长 4.80%，主营业

务收入占比从 2021 年的 14.02%提升至 15.95%。今年，公司仍将坚持线上业务

全渠道全平台布局，巩固传统电商基本盘，持续加码社交电商平台的投入，打造

抖音、快手等新业务平台增长点。加强数字化营销，以短视频、直播间、公众号



等新兴传媒媒介为载体，聚焦消费者关注点，以优质内容提升品牌曝光量，挖掘

品牌增量。 

3、公司一季度报告中库存大幅减少，这是季节性现象，还是这个趋势会一

直持续下去？ 

公司存货受多方面因素影响，如经济环境、产品销售、营销活动等，季节性

因素也会对存货产生波动。近年来，公司采取加强研发、控制首单比例、提高供

应链反应速度等措施，控制和改善库存结构，降低产品滞销风险。未来，公司仍

将采取上述有效措施合理控制库存。 

4、请问贵公司有没有集中整合品牌的打算？ 

海澜之家始终坚持高标准、严要求的供应商引进管理策略，不断完善供应商

评估机制，激励提升产品质量。一方面通过完善质控标准，提升质控时效，加强

测试力度，夯实产品质量；另一方面坚持从生产能力、服务水平、设计能力、创

新能力等方面评定优秀供应商，激励供应商不断提升生产管理、设计研发等方面

的综合实力，保障产品品质。 

5、公司发行的 30 亿元可转债募投项目进展如何？目前可转债离到期日即

将到期，公司在推动转股方面会做哪些工作？ 

公司可转债募投项目的进展可参考公司 2023 年 4月 28日在上海证券交易所

发布的《公司 2022 年度募集资金存放与实际使用情况的专项报告》。公司关注

行业发展动态，根据行业发展趋势不断调整优化自身经营，并在产品、渠道、供

应链效率及创新营销等方面下功夫，促进公司的稳定健康发展，进一步提升核心

竞争力。 

6、公司是否欢迎中小投资者来贵行实地调研与高管互动，如近期有调研需

求的话，采取何种方式与董秘或证代预约？ 

公司欢迎中小投资者到公司现场参观、座谈沟通，中小投资者到公司现场参

观、座谈沟通时，应通过投资者联系电话、电子邮箱（600398@hla.com.cn）等

方式向董事会办公室申请并进行预约，公司将按照《投资者关系管理制度》的规

定开展投资者关系管理活动。 

7、公司一直注重明星 IP 对公司品牌的推广，请问公司今年的品牌战略是

怎样的？数字化品牌如何展示？ 



2023 年，公司将继续强化各品牌定位，充分发挥各品牌在各细分赛道的竞

争优势。坚持从各品牌产品自身需求出发，整合热点资源，注重传播内容制造，

传统媒体与互联网媒体端并重，加强数字化营销，不断提升品牌口碑及美誉度。 

8、去年海澜之家门店开店情况如何？ 

截止 2022 年末，海澜之家系列门店共 5942 家，其中，直营店新开 375 家，

关闭 48 家，年末数量达 1054 家；加盟店及其他新开 125 家，关闭 182 家，年末

达 4888 家。 

9、公司目前的股东人数是多少？ 

公司截止 2023 年 3 月 31 日股东人数为 38,926 人。 

10、公司开设直营店的选址是主要在一二线城市还是和加盟店一样，在三

四线的县级城市都会有所布局；公司的直营店平均年运营费用大概多少，与加

盟店之间是否有差异；随着公司直营店占比不断提升，可是连续开设 12 个月以

上的直营店的平均年营业收入下降明显，公司有什么解释吗？ 

公司根据终端营销渠道的升级和变革，不断优化线下门店的渠道布局。近年

来，公司主要选择一二线城市，加速推进以地标性商业综合体为主的直营门店建

设。公司对加盟店采取类直营的管理方式，加盟店与直营店日常经营性费用相差

不大。受国内经济下行压力加大，居民消费需求与消费信心下降，社零消费持续

承压等不利因素的影响，服装鞋帽作为可选消费品，受到的冲击更加明显，直接

导致门店中连续开业 12 个月以上直营门店的平均营业收入较去年同期下降。未

来，公司将以“精布局、高品质、强体验”为指引，继续以城市购物中心门店为

主，优化门店结构，深化门店管理，不断提升门店终端运营效率。 

11、海澜与优衣库都是不把品牌 logo 置于衣服显目位置，这与耐克阿迪的

大 logo 策略相悖，我想请问下这其中的营销策略有什么不同。公司实体店不打

折而线上店经常通过优惠卷、满减、奥莱的方式做促销，这其中的营销策略关

键点是什么？ 

公司一直关注行业发展动态，根据行业发展趋势不断调整优化自身经营，通

过产品迭代升级、优化品类结构、创新营销活动等一系列措施，促进公司平稳健

康发展。同时，公司坚持以消费者为中心，充分发挥旗下各品牌在各细分赛道的

优势，提升产品设计丰富度及深度，持续推出消费者认可和喜爱的产品。公司针



对不同渠道进行针对性产品布局及营销策略，顺应社交平台和消费者购买习惯的

变化，不断拉进与消费者的距离，增强公司的品牌影响力和持续盈利能力。 

12、公司预期直营+加盟的开店总数是多少，是否有打算放缓开店而努力提

升店铺坪效？ 

截止 2022 年末，公司线下门店总数 8,219 家，其中直营店 1,578 家，占比

19.20%。公司在门店总数增加的同时，重视门店运营质量的提升，以“精布局、

高品质、强体验”为指引，推进以地标性商业综合体为主的直营门店建设，持续

优化渠道结构，提升门店效益。 

13、对回购与分红的看法？ 

公司高度重视股东回报，自重组上市以来，持续通过现金分红、股份回购方

式回报投资者。未来，公司将继续夯实发展基础，强化核心竞争力，把握行业发

展机会，努力为股东创造更多价值。 

附件清单（如有） 无 

风险提示 

以上如涉及行业预测、公司发展战略、公司未来计划等相关

内容，不构成公司或公司管理层对投资者的实质承诺。公司

指定信息披露媒体为《上海证券报》及上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn），公司所有公开披露的信息均以在上述指

定媒体和网站刊登的正式公告为准。敬请广大投资者理性投

资，注意投资风险。 

 


